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APPELLO INIZIALE ORE 17:35 – CHIUSURA DEI LAVORI ORE 20:15 

  

Apertura Lavori ore 17:35 

 

  

PRESIDENTE STURIANO 

 

Buon pomeriggio colleghi Consiglieri, signori Assessori, signor 

Segretario. Allora Segretario, siamo pronti, può procedere con 

l’appello.  

 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTT. F. ANGILERI 

 

Sturiano Vincenzo,     presente;   

Milazzo Vito,      assente;   

Cavasino Pietro,     assente;   

Pugliese Leonardo,     assente;   

Milazzo Eleonora,     presente;   

Gerardi Guglielmo Ivan,    assente;   

Accardi Michele,     presente;   

Di Girolamo Gaspare,    assente;   

Orlando Leonardo,     assente;   

Carnese Giuseppe,     presente;   

Di Pietra Gabriele,    assente;  

Giacalone Pietro,     assente;  

Titone Vanessa,     presente;   

Fici Nicola,     assente;   

Rodriquez Mario,      presente.  

Alagna Bartolomeo Walter,   assente;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  presente;   

Coppola Flavio Salvatore,   assente;   

Martinico Elia Francesca,   presente;   

Genna Rosanna,     presente;   

Bonomo Giancarlo,     presente;   

Passalacqua Gaspare,    assente;   

Fernandez Felice Massimo,   presente;   

Vinci Antonio,     assente; 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Risultano presenti al primo appello 11 Consiglieri Comunali su 24, 

quindi non siamo in presenza del numero legale così come previsto 

dal regolamento, alle ore 18:40 chiameremo il secondo appello. 

 

Sospensione.  

 

Ripresa della seduta. 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO E. 
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Buonasera a tutti, ricordo all’aula che siamo in seconda seduta dal 

momento che la seduta precedente è caduta per mancanza del numero 

legale e chiedo al Segretario di chiamare l’appello. 

 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTT. F. ANGILERI 

 

Sturiano Vincenzo,     assente;   

Milazzo Vito,      presente;   

Cavasino Pietro,     presente;   

Pugliese Leonardo,     assente;   

Milazzo Eleonora,     presente;   

Gerardi Guglielmo Ivan,    assente;   

Accardi Michele,     presente;   

Di Girolamo Gaspare,    assente;   

Orlando Leonardo,     assente;   

Carnese Giuseppe,     presente;   

Di Pietra Gabriele,    presente;  

Giacalone Pietro,     presente;  

Titone Vanessa,     presente;   

Fici Nicola,     presente;   

Rodriquez Mario,      presente.  

Alagna Bartolomeo Walter,   assente;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  presente;   

Coppola Flavio Salvatore,   presente;   

Martinico Elia Francesca,   presente;   

Genna Rosanna,     presente;   

Bonomo Giancarlo,     presente;   

Passalacqua Gaspare,    assente;   

Fernandez Felice Massimo,   presente;   

Vinci Antonio,     assente; 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO E. 

 

All’appello risultano presenti 16 Consiglieri su 24, la seduta è 

valida. A questo punto passiamo al primo punto all’ordine del giorno, 

nomina scrutatori. 

 

Punto numero 2 all’ordine del giorno 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO E. 

 

Nomino quale scrutatore il Consigliere Carnese, Fernandez e Accardi. 

Chi è favorevole rimane seduto, chi è contrario si alzi. Approvato 

all’unanimità. Adesso comunico che sono pervenuti a questa 

presidenza, è pervenuto l’elenco dei verbali da approvare, e in 

particolare quello della seduta del 30 marzo, 4 aprile, 5 aprile, 

13 aprile e 27 aprile. Chi è favorevole rimane seduto, chi è 

contrario si alza. Approvato all’unanimità. Si passa al punto 3 

all’ordine del giorno, comunicazioni. 

 

Punto numero 3 all’ordine del giorno 
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COMUNICAZIONI 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO E. 

 

Vedo prenotato il Consigliere Fernandez. Prego Consigliere. 

 

CONSIGLIERE FERNANDEZ MASSIMO 

 

Grazie Presidente, colleghi, Assessori. Allora, io mi riferisco per 

quanto riguarda un ordine del giorno che abbiamo oggi di titolo 

“mozione di sfiducia all’assessore allo sport”. A parte che dopo la 

seduta di questa mattina in commissione ci siamo fatti un pochettino 

più convinti che l’Assessore non c’entra proprio niente in questo 

errore che è stato fatto, quindi io non capisco questa mozione di 

sfiducia messa all’ordine del giorno, anche perché secondo me non 

si può fare una mozione di sfiducia all’Assessore (voci fuori 

microfono). Va beh, però è all’ordine del giorno. Quindi inviterei 

tutti gli altri magari che in un momento di rabbia, come tutti perché 

tutta Marsala si è arrabbiata, ma quantomeno di visionare le carte. 

Grazie.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO E. 

 

Grazie Consigliere Fernandez, io me ne sto accorgendo purtroppo 

adesso perché era l’ultimo punto all’ordine del giorno, me ne faccio 

carico di parlare con l’ufficio di presidenza per capire un attimino 

come mai è stato inserito all’ordine del giorno e quali sono le 

ragioni che hanno portato a protocollare la mozione e poi a definirla 

inserendola all’ordine del giorno. A questo punto ha chiesto di 

intervenire il Consigliere Ferrantelli.  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Grazie Presidente, colleghi Consiglieri, signori Assessori, 

pubblico. Devo fare questa comunicazione, che a seguito di una mia 

pubblicazione di una tomba al cimitero sita nel campo di inumazione 

che è stata divelta perché il terreno è franato, l’Assessore Gerardi 

così mi comunica e ci comunica, è bene saperlo: con riferimento alla 

segnalazione pervenuta a questo servizio in merito a un intervento 

di manutenzione da effettuare nel campo di inumazione del cimitero 

urbano di Marsala si evidenzia che a norma dell’articolo 26 del 

regolamento cimiteriale approvato con delibera del commissario 

straordinario 2007 la manutenzione delle lapidi e delle copritomba 

e la loro conservazione nello stato di decoro sono interamente a 

carico del richiedente o loro aventi causa. Ora qui va precisato che 

la manutenzione non va fatta sulla tomba, assolutamente, sulla parte 

marmorea oppure sulla conservazione della salma, ma va fatta sul 

terreno che è franato e praticamente questa tomba si è divelta, e 

quindi è una cosa diversa. Non stiamo parlando di conservare bene 

la tomba ma stiamo parlando di sistemare il terreno che è franato, 

e il terreno non c’entrano niente gli aventi diritto. Quindi io 

comunico che questa norma dell’articolo 26 non può riguardare il 
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terreno che è franato, ma l’articolo 26 riguarda lo stato di 

conservazione delle lapidi eccetera eccetera. Quindi invito 

l’amministrazione a darsi da fare perché questo sarcofago venga 

rimesso nel posto giusto. Grazie.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO E. 

 

Grazie Consigliere Ferrantelli. La Consigliera Genna, prego.  

 

CONSIGLIERE GENNA ROSANNA 

 

Grazie. Certo, parlare dopo l’intervento del collega Ferrantelli 

dopo avere pubblicato determinate foto che riportano lo stato 

precario in cui si trova il nostro cimitero nonostante le belle 

parole del Sindaco e le belle parole dell’Assessore dove ci diceva 

che la (parola incomprensibile) ci sta, ora dico che siamo arrivati 

veramente al dopo frutta. Un intervento va fatto, va fatto mirato 

per ripristinare tutti quei luoghi che si trovano in una situazione 

precaria. La mia comunicazione Presidente non era ovviamente questa, 

ma visto l’intervento del collega ritengo che quest’aula deve 

intervenire, quantomeno la commissione alle politiche sociali deve 

valutare un determinato aspetto insieme alla commissione ai lavori 

pubblici con una commissione congiunta andare a ispezionare quei 

luoghi e farsi carico in vista del piano triennale delle opere 

pubbliche di avviare tutti quei percorsi che possono mettere in 

sicurezza quelle aree. Non ritengo che stia chiedendo molto ma credo 

che va rivisto tutto visto che l’unico settore che non ha problemi 

di risorse è proprio il cimitero perché si autofinanzia da solo, 

quindi non dovremmo avere problemi nell’avviare tutte le opportune 

programmazioni per quanto riguarda quell’area. Io intervenivo anche 

per altro, infatti visto e considerato anche quello che è stato 

pubblicato da parte mia mi sarei aspettata oggi la presenza anche 

dell’Assessore Gerardi in aula e lo attendo. A me non piace parlare 

con l’assenza degli interlocutori fondamentali. Ho da recriminare 

invece al mio collega Fernandez perché io gli ricordo che lui è un 

Consigliere nominato dal popolo e questa è un’aula politica, e noi 

le tematiche politiche le discutiamo in quest’aula, quindi anche se 

io non conosco l’atto della mozione di sfiducia dell’Assessore, ma 

se è opportuno discutere di una problematica politica è in quest’aula 

che noi ci rifacciamo, non possiamo parlarne fuori di quest’aula. 

Io capisco che lei è informato su tutto, lei per quanto riguarda lo 

sport come presidente sa quando ci sono le manifestazioni, sa dove 

sono. E allora mi scusi, lei da presidente si dovrebbe dimettere se 

annuisce dicendomi che non sa tutto, è giusto? Io ritengo che lei è 

superinformato come presidente della commissione perché lei ha quel 

rapporto intrinseco e stretto con la giunta che le fornisce tutta 

la programmazione che vuole svolgere (voci fuori microfono). Ma lei 

ha annuito un attimo fa, quindi io lo prendo per buono quello che 

lei dice giustamente. Lei è presidente di una commissione 

importantissima e quindi ritengo che lei sia molto informato. Grazie 

Presidente.  
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VICEPRESIDENTE MILAZZO E. 

 

Un attimo soltanto. Allora, io ricordo che (voci fuori microfono) 

per quanto detto dal Consigliere Genna, ovvero le commissioni 

congiunte questo se lei fa parte delle commissione, anche una delle 

due, come semplice Consigliere può fare richiesta ovviamente ai 

presidenti delle commissioni che si mettono d’accordo tra loro per 

concordare eventuali sopralluoghi da fare e le attività da svolgere. 

Volevo giustificare il collega Vinci che è assente per motivi 

familiari, il collega Pugliese per esigenze personali, il 

Consigliere Passalacqua, il Consigliere Orlando, anche lui per 

motivi personali. (voci fuori microfono) Per fatto personale? Sì, 

prego. (voci fuori microfono)  

 

CONSIGLIERE FERNANDEZ MASSIMO 

 

Grazie Presidente. Allora collega Genna, io ho detto soltanto volevo 

sapere se era possibile fare una mozione di sfiducia a un Assessore, 

ho detto questo. Per quanto riguarda le informazioni che le si 

riferisce, io sono informato come tutti i membri della mia 

commissione, non di più e non di meno. Grazie.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO E. 

 

Ha chiesto di intervenire il Consigliere Bonomo, prego. 

 

CONSIGLIERE BONOMO GIANCARLO 

 

Sì, grazie Presidente, colleghi Consiglieri, giunta, pubblico. 

Presidente io voglio ringraziare il collega Fernandez per avermi 

dato lo spunto per fare questa comunicazione perché penso che il 

comportamento di alcuni Consiglieri Comunali, che seppur in buona 

fede, che sia chiaro, si affrettano a giudicare l’operato 

dell’Assessore senza conoscere le carte può essere dannoso per una 

buona gestione del Comune. (voci fuori microfono) È una 

comunicazione, collega Carnese. Questo tipo di agire non solo può 

essere ingiusto nei confronti dell’Assessore ma... 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO E. 

 

Mi scusi Consigliere Bonomo, io non voglio interromperla perché 

capisco il suo discorso, però se lei fa una breve comunicazione è 

un discorso, se noi andiamo a prelevare il punto e lei vuole puoi 

fare... cioè non siamo sul punto (voci sovrapposte). 

 

CONSIGLIERE BONOMO GIANCARLO 

 

Presidente è una comunicazione. Intanto il punto non c’è stata ancora 

una richiesta di prelievo, è una comunicazione sul tema così come è 

stata fatta dai colleghi.  
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VICEPRESIDENTE MILAZZO E. 

 

Prego.  

 

CONSIGLIERE BONOMO GIANCARLO 

 

Dicevo questo tipo di agire non solo può essere ingiusto nei 

confronti dell’Assessore ma può creare un clima di tensione e di 

conflitto all’interno del Consiglio. Per questo è importante secondo 

me che i Consiglieri siano bene informati, che conoscano a fondo le 

questioni in discussione prima di dare giudizi o prima di firmare 

una mozione di sfiducia. Il gruppo consiliare di Fratelli d’Italia, 

compreso l’Assessore Bilardello non solo è pronto a ricevere 

complimenti quando è il caso, ma è pronto anche a ricevere critiche 

quando sono costruttive e quando sono corrette. È giusto criticare 

per cercare di correggere eventuali errori ma trovo invece ingiusto 

criticare quando neanche si conoscono i fatti. Per di più se alla 

fine attraverso una ricostruzione dei fatti, attraverso carte alla 

mano si fa luce e si constata che con la vicenda ahimè del rugby e 

della chiusura dello stadio l’amministrazione poco c’entra o nulla 

c’entra. Per cui chiudo il mio intervento volendo, sto concludendo 

Presidente, chiudo il mio intervento, volevo fare i miei complimenti 

personali sia a tutti i ragazzi, i giocatori di rugby, sia ai Fenici 

per averci fatto capire l’importanza del concetto di squadra, 

l’importanza del rispetto reciproco e che nonostante le difficoltà, 

con determinazione e impegno si possono raggiungere grandi 

obiettivi. Sono stati un esempio e gli auguro di continuare a 

scrivere tante altre pagine di sport per la città. Grazie.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO E. 

 

Grazie Consigliere Bonomo. No, annuivo per altri motivi, non riferito 

al suo intervento. Ha chiesto di intervenire il Consigliere Carnese, 

prego.  

 

CONSIGLIERE CARNESE GIUSEPPE 

 

Grazie Presidente, colleghi, Assessori e pubblico. Presidente io 

volevo intervenire brevemente intanto per dire ai rappresentanti 

dell’amministrazione che tutte le anomalie che sono state segnalate 

precedentemente sono tali e quali, anzi peggiorate. Parliamo della 

scerbatura, parliamo... anche i morti state facendo sprofondare come 

diceva il collega Ferrantelli, che ho visto nella foto. Il cimitero 

è tale e quale, anzi peggio; l’impianto di illuminazione è tale e 

quale, anzi peggio. Ripeto, la scerbatura, la pulizia delle strade 

la stessa cosa. In sostanza io dico non capisco cosa veramente 

combina questa amministrazione. Poi non parliamo del decoro. Fino a 

oggi, oggi è praticamente comparso in piazza della Repubblica anche 

un gazebo di colore nero. Bello, bello veramente, bel decoro, decoro. 

Non c’è un decoro, non c’è una direttiva per quanto riguarda gli 

esercenti, di arredare l’esterno in una maniera uniforme. Niente, 

non esiste niente, niente sul verso senso della parola. Insomma in 
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sostanza si dice si va indietro come il famoso (parola 

incomprensibile). Anziché di progredire, dico scusa ma sono quasi 

tre anni che siete in giunta, che questa amministrazione è in piedi, 

dico ma quand’è che iniziate a darvi una smossa? Io sinceramente, 

veramente rimango sbigottito. Inoltre volevo accennare, 

semplicemente solo un accenno, per quanto riguarda la pseudo mozione 

di sfiducia all’Assessore. Praticamente la pseudo mozione di 

sfiducia non è che ha effetto nel senso di dimissioni eccetera, è 

un fatto politico. Se se ne discute in aula non è che è un reato, 

non è che è una fucilazione per l’Assessore. Si discute, anzi si 

chiarisce se c’è da chiarire e si può anche ritirare, non è che 

succede niente. Quindi il collega Fernandez dico non vedo tutto 

questo dramma sinceramente, è anzi un chiarimento a beneficio anche 

dell’Assessore se non ci sono responsabilità. Una responsabilità io 

l’ho vista, che è mancanza di polso sia da parte dell’Assessore, sia 

da parte del Sindaco perché nonostante ciò loro potevano 

benissimamente aprire le porte e far fare la manifestazione poiché 

fino a qualche giorno addietro (voci sovrapposte). 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO E. 

 

Consigliere Carnese mi scusi, sta aprendo praticamente dibattito, io 

(voci sovrapposte). No, non è una questione di timer, semplicemente 

dirigo io i lavori e le chiedo cortesemente di entrare nel tema delle 

comunicazioni senza dilungarsi troppo. 

 

CONSIGLIERE CARNESE GIUSEPPE 

 

Va bene, grazie, grazie.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO E. 

 

Il Consigliere Ferrantelli. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Grazie Presidente. Io non dovevo intervenire, però l’intervento di 

Fernandez prima e successivamente quello di Bonomo mi portano 

necessariamente a intervenire per alcuni chiarimenti, ed è giusto 

che si facciano. Secondo me Fernandez ha fatto una fuga in avanti 

questa sera perché a nessuno sfugge, e questo Consiglio lo sa 

Fernandez, che non siamo degli impreparati, lo sappiamo che il 

Consiglio non ha l’autorità di rimuovere l’Assessore (voci fuori 

microfono), scusa, questo lo sappiamo. Però abbiamo voluto avviare 

un dibattito politico sulla questione perché è stato il primo lei, 

assieme a me, a manifestare dissenso allorquando... è vero o no? 

Ecco, per amore della verità. Allorquando l’Assessore due ore prima 

della manifestazione ci ha comunicato che finalmente il campo era 

agibile e si faceva (parola incomprensibile). Quindi l’abbiamo preso 

come un fatto di impreparazione dell’Assessore. Poi i fatti 

possibilmente si sono chiariti, ma non è che siamo stasera qua per 

sfiduciare l’Assessore, per aprire un dibattito politico caro 
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Bonomo, perché non è vero che noi siamo stati avventati e abbiamo 

fatto questa cosa senza sapere. Noi sappiamo e sappiamo anche che 

non abbiamo l’autorità di sfiduciare l’Assessore, non è competenza 

del Consiglio Comunale, però avviare un dibattito politico è servito 

devo dire, perché sono venuti fuori dei documenti che hanno chiarito 

un po’ la questione, ecco. E quindi essendo l’ultimo punto all’ordine 

del giorno non è il caso di sollevare questa querelle in questo 

momento, abbiamo tante cose da discutere, possibilmente non ci 

saremmo neanche arrivati a questo punto dell’ordine del giorno, è 

stata una fuga in avanti. Grazie.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO E. 

 

Grazie Consigliere Ferrantelli. A questo punto... Consigliere 

Coppola, prego.  

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Grazie Presidente, colleghi, Assessori, Assessore Bilardello. 

Colleghi, io penso che... io non sono firmatario di quella nota dove 

più che una mozione di sfiducia era una nota di censura nei confronti 

dell’Assessore perché ritenevo che era giusto approfondire meglio la 

questione. Io penso che non dobbiamo scendere in un dibattito se 

l’Assessore è meritevole o non meritevole di rivestire quella carica, 

però penso che Assessore sono passati, non so quanto tempo già dal, 

circa un mese da quando è successo diciamo l’equivoco, la commissione 

accesso agli atti sta acquisendo una serie di documentazioni però 

credo che al di là della commissione di accesso agli atti che è 

giusto che i Consiglieri e tutti i componenti della commissione 

facciano il loro dovere, credo che sia arrivato il momento dopo un 

mese di dire esattamente quello che è successo in modo che ci 

mettiamo tutti il cuore in pace, soprattutto chi ci vede da casa 

perché non ha capito bene dopo un mese dico cosa è successo e cosa 

ha impedito di potere svolgere la manifestazione all’interno dello 

stadio municipale. Io credo che oggi dopo tutto questo tempo penso 

che sia arrivato il momento di dire come stanno le cose. Non dobbiamo 

attribuire responsabilità ma dobbiamo solamente dire perché ci può 

stare che può sfuggire qualche cosa, che si può sbagliare, siamo 

esseri umani. Dico ci può stare pure che una nota non parte perché 

internet non l’ha fatta partire, però credo che la città dopo tutto 

quello che è successo nei media, nel Consiglio Comunale, le 

telecamere accese, lo streaming, credo che sia arrivato il momento 

che l’Assessore Bilardello o l’Assessore, non so se era ex Assessore 

agli impianti sportivi dicano è successo questo, questo e questo, 

così ci mettiamo tutti il cuore in pace e chiudiamo la questione, e 

non se ne parla più. Senza dare, non dobbiamo attribuire o condannare 

qualcuno, però è giusto che la città sappia esattamente dopo tutta 

‘sta cosa che si è montata quello che è successo. Credo che sia 

giusto e legittimo da parte nostra essere messi a conoscenza e la 

città. Grazie.  
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VICEPRESIDENTE MILAZZO E. 

 

Grazie Consigliere Coppola. Il Consigliere Rodriquez, prego.   

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 

 

Sì, grazie Presidente, Assessori, colleghi. Allora Assessore 

Bilardello, visto il ruolo che occupo da vicepresidente della 

commissione accesso agli atti la invito formalmente domani mattina 

alle 9:00 se può partecipare alla commissione in quanto discuteremo 

anche di questo fatto. Visto che mi sono alzato volevo un altro 

chiarimento. Non so dei due chi è preposto al decoro urbano, nessuno 

dei due? No, nessuno dei due. Comunque lo dico. Io come dire, non 

ho nulla in contrario con chi apre delle attività e chi occupa, 

pagando ovviamente, il terreno davanti, le piazze davanti ai propri 

bar o quant’altro, ma ho visto da qualche giorno qua a piazza della 

Repubblica praticamente tre attività che hanno una le sedie i 

tavolini arancioni, una ce l’ha neri e una ce l’ha verdi. Diciamo 

che un decoro bello per la città è questo, cioè fare delle cose 

arlecchini. Poi passiamo in questa piazza e ci sono altre sedie di 

altro colore. Quindi chi deve controllare, chi dà le autorizzazioni 

a poter acquistare queste cose e non deve avere un progettino, una 

cosa per essere autorizzato? Se potete rispondere vi ringrazio.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO E. 

 

Se nessuno chiede di intervenire procediamo con il punto successivo, 

ovvero il punto 4 posto all’ordine del giorno.  

  

 

Punto numero 4 all’ordine del giorno 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO E. 

 

Proponente l’ufficio settore finanza e tributi, e ad oggetto la 

variazione al bilancio di previsione finanziario 2022-2024 esercizio 

2023 ai sensi dell’articolo 175 comma 3, lettera A del decreto 

legislativo numero 267/2000 e successive modifiche integrative. Un 

attimo che do poi la parola al presidente della commissione bilancio, 

mi sembra corretto dire all’aula che la giunta propone questo tipo 

di variazione e abbiamo qua un parere favorevole, per chi non fosse 

ovviamente in commissione bilancio, da parte del revisore dei conti, 

e così anche la commissione bilancio ha espresso parere favorevole. 

Prego Consigliere Ferrantelli nella qualità di presidente della 

commissione bilancio di relazionare sul punto.  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Grazie Presidente. Questa delibera che riguarda la variazione del 

bilancio di previsione finanziario 2022-2024 esercizio 2023 ai sensi 

dell’articolo 175 comma 3, lettera A, decreto legge (parola 

incomprensibile) 267/2000 riguarda una somma proveniente dalla 
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Regione e dalla Comunità Europea di un totale di 5.627.000 ripartiti 

in varie voci, cioè 5.074.000 e rotti per la scuola (parola 

incomprensibile); per la rete idrica di contrada Birgi 103.717 e 

rotti; per la piattaforma digitale 162.748 e per (parola 

incomprensibile) e acquacoltura 286.500 euro. Ora a questo, a parte 

che la commissione ha dato parere favorevole, in Consiglio adesso 

abbiamo preparato un emendamento alla delibera perché queste voci 

vengano votate singolarmente, anziché votare l’intero atto 

deliberativo con tutte, che raggruppa queste voci, di votare voce 

per voce. Quindi l’emendamento io lo consegno alla presidenza, visto 

che c’è anche il dirigente del settore che può mettere anche il 

parere se vuole. 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO E. 

 

Mi dice il direttore di ragioneria, nonché Segretario della seduta 

attuale, che è necessario ovviamente il parere del revisore dei 

conti, quindi dobbiamo sospendere poi il punto. Intanto ne do 

lettura, poi dovremo sospendere il punto, rinviare al collegio dei 

revisori dei conti e poi torna indietro col parere. Allora, oggetto 

emendamento alla proposta di delibera Consiglio Comunale con oggetto 

variazione di bilancio di previsione finanziario 2022-2024, 

esercizio 2023, ai sensi dell’articolo 175 comma 3, lettera A, 

decreto legislativo 267/2000 e successive modifiche integrative. 

Indirizzato al Presidente del Consiglio Comunale, al Segretario 

Generale: si propone di emendare la delibera indicata in oggetto 

separando le voci singolarmente e precisamente scuola Cosentino euro 

5.075.031; rete idrica contrada Birgi 103.717; piattaforma digitale 

162.748; Acquasal 286.500. I Consiglieri proponenti sono 

Ferrantelli, Carnese, Accardi, Martinico, Fici, Rodriquez, Coppola, 

Di Pietra e poi altre due firme che non riesco a decifrare. 

Giacalone, e un’altra è Fernandez. Okay, quindi trasmetto qua 

all’ufficio di presidenza per protocollare e poi verrà trasmesso al 

collegio dei revisori (voci fuori microfono). Quindi a questo punto 

non mi resta che sospendere il punto all’ordine del giorno. Chi vuole 

intervenire sul punto è libero di farlo, altrimenti passiamo al punto 

successivo. Sull’emendamento, ovviamente noi dobbiamo sospendere 

tutto il punto della variazione di bilancio perché è necessario il 

parere da parte dei revisori contabili, quindi di conseguenza essendo 

qua presenti in aula l’ufficio di presidenza dovrà trasmetterlo al 

direttore di ragioneria e poi al collegio dei revisori per avere un 

parere. Prego.  

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Allora, io penso che tecnicamente, dottore Angileri, lei fra l’altro 

è direttore ragioneria, tecnicamente credo che è una cosa che si 

possa fare. Immaginiamoci, io che dovrei votare una variazione di 

bilancio dove c’è l’istituto Cosentino che sarà oggetto di un 

importante finanziamento per il recupero di quella scuola, parliamo 

della scuola di via (parola incomprensibile). Ma nello stesso tempo 

c’è un emendamento che riguarda il progetto Acquasal dove sono stato 
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il promotore insieme nello scorso Consiglio Comunale e recentemente 

dove abbiamo fatto e votato un atto di indirizzo che ha bloccato in 

quel periodo quel progetto poi ripreso dall’amministrazione Grillo, 

dove io in questo caso sarei costretto, non posso votare sì perché 

andrei contro la votazione fatta per Acquasal; non posso votare no 

perché andrei a votare contro il progetto del Cosentino, non mi posso 

astenere perché l’astensione vale no, sarei costretto a uscire 

dall’aula, quando invece personalmente ci sono interventi che 

secondo me sono apprezzabili, non perché Acquasal non sia 

apprezzabile, è una mia considerazione sul progetto in se stesso, 

cosa che è ben diversa dal Cosentino. Dunque io non vedo tecnicamente 

perché dovrei andare a votare una delibera che comporta le variazioni 

di bilancio su situazioni che sono poi completamente diverse. Dunque 

non vedo dove sta, perché i revisori dovrebbero dare un parere 

contrario (voci fuori microfono). E perché dovrebbero dare un parere 

contrario? Non vedo, perché altrimenti caro (voci fuori microfono). 

Allora facciamo all’incontrario: se lei avesse presentato già il 

progetto di variazione di bilancio per quanto riguarda il Cosentino, 

dopo un mese c’era Acquasal, non presentava una delibera per Acquasal 

o per gli altri interventi che ci sono da fare? Ci sarebbero state 

diverse delibere di variazione di bilancio (voci fuori microfono).  

 

DIRIGENTE ANGILERI FILIPPO 

 

Scusatemi, il parere è obbligatorio per legge, ma non vincolante, 

perché se è negativo o positivo il Consiglio è libero di (voci 

sovrapposte). 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Ma dico tecnicamente non la vedo questa... 

 

DIRIGENTE ANGILERI FILIPPO 

 

Tecnicamente i pareri sono obbligatori perché lo dice la legge. Un 

atto senza parere non può essere discusso dal Consiglio Comunale.  

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Ipoteticamente il Consiglio Comunale può bocciare tutta la delibera 

così per com’è, lo può fare? Potrebbe pure accadere (voci 

sovrapposte).  

 

DIRIGENTE ANGILERI FILIPPO 

 

Scusate, solo una cosa volevo puntualizzare da direttore di 

ragioneria. Si tratta di variazioni d’urgenza già approvate dalla 

giunta municipale. Nel caso di specie questa voce e questo intervento 

era già previsto negli atti di programmazione dell’anno precedente, 

siccome il decreto è arrivato nel 2023 e non sono stati posti in 

essere gli atti di affidamento nel precedente esercizio, è urgente 

andarlo, perché è approvato, già con gli atti di gara fatti e quindi, 
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cioè si tratta di perdere il finanziamento nel caso di specie. C’è 

l’Assessore che conosce il progetto, io non lo conosco il progetto 

(voci sovrapposte). Dell’Acquasal, così come tutti gli altri. E se 

la legge consente di potere... 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Questa è la dimostrazione quando la politica non riesce ad avere più 

un ruolo autorevole e confrontarsi realmente con quello che vuole 

il territorio (voci sovrapposte). 

 

DIRIGENTE ANGILERI FILIPPO 

 

Scusate, dal punto di vista progettuale c’è l’Assessore qua 

presente... 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Io devo essere libero di votare contro. Io devo essere libero di 

votare contro o astenermi. In questa maniera non lo posso, 

tecnicamente non lo posso fare, e devo essere messo nelle condizioni 

di potere esercitare il mio ruolo di Consigliere Comunale. Per una 

cosa voto sì, per l’altra voto no, o mi astengo o me ne vado. Dico 

ma invece in questa maniera sono costretto ad andarmene.  

 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Presidente mi rivolgo a lei, e mi sente il dottore Angileri. Nel 

presentare questo emendamento che vuole scindere le voci noi non 

stravolgiamo le voci, le somme sono sempre quelle. Facendo il totale 

rispondono a 5.627.000. Ma dico, come dice il Consigliere Coppola, 

se un Consigliere è convinto che una di queste voci può anche 

astenersi, può anche rifiutare, di dire no, dico perché calarle tutte 

nello stesso calderone? Scindiamo una per una e vediamo una per una, 

le somme sempre quelle, non le stiamo stravolgendo. Quindi anche se 

la giunta ha presentato unico atto deliberativo e poi ci propone al 

Consiglio Comunale di approvare la delibera non è che stiamo parlando 

di altre cose, stiamo parlando sempre della stessa cosa, le somme 

sono sempre quelle. Però dateci la possibilità di intervenire su 

ogni punto.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO E. 

 

Assessore Tumbarello, prego.  

 

ASSESSORE TUMBARELLO GIACOMO 

 

Signor Presidente, signori Consiglieri, pubblico presente. È chiaro 

che la politica deve avere il suo spazio, però io ho il dovere di 

fare una precisazione. La precisazione è la seguente: questa 

delibera, almeno la parte che riguarda Acquasal, si trova qua per 
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un mero fatto tecnico, nel senso che entro l’anno scorso non è stato 

fatto l’accertamento da parte dell’ufficio e l’impegno, quindi un 

fatto tecnico. Se l’ufficio lo avesse fatto noi non saremmo qua a 

ragionare su questa delibera. (voci fuori microfono) Vado oltre 

Consigliere Coppola, vado oltre. È chiaro che se lei ha motivi di 

incompatibilità, Dio me ne guardi, lei non la deve votare la 

delibera, però questa iniziativa ha già prodotto effetti, c’è un 

affidamento in corso e ci sono gli studi propedeutici che stanno 

redigendo i professionisti incaricati. Io voglio solo richiamare al 

senso di responsabilità i Consiglieri presenti, dopodiché agite e 

operate come meglio credete. Ci sono effetti prodotti, ci sono 

effetti prodotti. Quindi io vi richiamo al senso di responsabilità, 

solo questo volevo dire. Tra l’altro, al solito, è (voci fuori 

microfono) di alcuni componenti dell’opposizione, alcuni dei quali 

presenti stasera, quindi dico è un’iniziativa che noi abbiamo 

ereditato e che stiamo portando avanti e che stiamo condividendo. 

No, dico di più, la stiamo condividendo, la stiamo condividendo, e 

confidiamo anche nella parte successiva (voci fuori microfono). La 

cosa che voglio puntualizzare però è questa: ci sono effetti 

prodotti. 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO E. 

 

Prego Consigliere Di Pietra.  

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

Grazie Presidente. Come ha avuto modo lei poc’anzi nel leggere 

l’emendamento presentato dal Consigliere e presidente della 

commissione Ferrantelli, nello stesso vi è la mia firma e ho 

condiviso tutte le intenzioni, buone intenzioni a mio parere, del 

Presidente Ferrantelli e degli altri firmatari. C’è da aggiungere 

un’altra cosa Assessore Tumbarello, lei ne aggiunge una, noi ne 

aggiungiamo un’altra, che questa è una strategia portata avanti dalla 

vostra amministrazione in diverse occasioni. Non è la prima volta 

che arriva una proposta in aula con una serie di voci andando quasi, 

come ricordava bene il Consigliere Coppola a obbligare i Consiglieri 

Comunali a esprimersi in maniera non precisa, non dettagliata, non 

rispettando realmente il proprio volere in quanto ci troviamo 

costretti a esprimere un voto per la delibera nel suo complesso e 

non per le singole voci. A me dispiace, lei ha spiegato perché questo 

atto si trova qui in Consiglio e se vi sono delle responsabilità cui 

lei faceva riferimento invitandoci anche a votare secondo 

responsabilità, le responsabilità come dice lei adesso non sono 

politiche, se gli uffici avessero portato avanti l’iter in un 

determinato modo oggi non saremmo qui a votare almeno la voce 

riguardante Acquasal, però è giusto ricordare che se adesso questo 

atto è qui in Consiglio, se non ci ritenete dei semplici passacarte 

è giusto che ci esprimiamo sugli stessi, e dividere le voci, le 

quattro voci previste in questa proposta di variazione di bilancio 

consentirà all’aula, o può consentire nel caso in cui dovesse essere 

approvato l’emendamento, può consentire di esprimersi e di entrare 
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nel merito delle singole voci perché probabilmente, è un’ipotesi, 

non sto anticipando nulla anche perché non conosco le volontà dei 

singoli Consiglieri, però una delle possibilità anche con un senso 

di responsabilità, magari con un’accezione differente da quella che 

lei attribuisce allo stesso termine, probabilmente una delle quattro 

voci non troverà il voto favorevole dell’aula, o forse più di una 

delle voci, e lì ci sarà da tirare le somme non potendo certamente 

dare la responsabilità al Consiglio Comunale, di conseguenza non 

accettare anche solo questa proposta di 12 Consiglieri Comunali mi 

sembra mortificante per il ruolo che quest’aula ha. Grazie.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO E. 

 

Grazie Consigliere Di Pietra. Consigliere Coppola, prego.   

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Allora Assessore Tumbarello, intanto preciso quanto abbiamo detto 

con la Presidente, eventualmente ci possono essere (parola 

incomprensibile) non parlavamo nella delibera in se stessa. Può 

capitare anche un conflitto, può capitare. Io conflitti d’interesse 

non ne ho, questo stia certo Assessore Tumbarello, di questo sotto 

non ci piove, chiaro? Punto primo. Punto secondo (voci sovrapposte).  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO E. 

 

Un attimo, un attimo. Allora ci tengo a precisare, si parlava di 

questo nel senso che andando a scindere le varie voci magari a 

qualcuno può andare bene un progetto per una questione (voci 

sovrapposte). Esatto, può capitare qualsiasi cosa all’interno del 

Consiglio Comunale e votando con scrupolo e coscienza come abbiamo 

sempre fatto, ovviamente si va a valutare ogni singolo atto. Era 

questo.  

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Stiamo tranquilli che io conflitti d’interesse non ne ho. Punto due, 

Presidente Milazzo, come collega Genna, lasciamo stare altri 

Consiglieri che erano pro Acquasal, io porto l’esempio Acquasal. Io 

sono stato tra i firmatari, credo anche lei forse, non ricordo, nello 

scorso mandato di avere prodotto un atto di indirizzo che chiedeva 

al Sindaco Di Girolamo di bloccare il progetto Acquasal e l’ha fatto. 

Questa amministrazione ci ha convocato in sala giunta per spiegarci 

il progetto Acquasal, io ho rappresentato le mie considerazioni, ma 

il progetto non passa dal Consiglio Comunale, se passa dal piano 

triennale come dice lei o dal piano annuale (parola incomprensibile) 

è solo una partita di giro, ma il Consiglio Comunale non entra nel 

merito, ma comunque sia c’è un atto di indirizzo che la politica 

oggi ha voluto dissentire. E allora che facciamo, in Consiglio 

Comunale a cosa serve un atto di indirizzo quando blocca un progetto? 

Fra l’altro io le chiedo allora, visto che lei è così informato su 

questo progetto, spieghi alla città di che cosa si tratta, lo 

spieghi. Spieghi alla città che si tratta di un progetto finanziato 
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per fare lo studio di pescicoltura intensiva in due vasche, le 

(parola incomprensibile) della salina Genna, private, e dove il 

Sindaco a una mia precisa domanda ha chiesto lei cosa vuole fare 

dello Stagnone, della laguna e delle saline, ne vuole fare un, 

preservare questa riserva così per com’è e puntare alla tutela del 

territorio oppure presentare... perché domani potrebbe presentarsi 

Gabriele Di Pietra che è proprietario di un’altra salina e chiedere 

la stessa cosa. Dunque se dobbiamo solo andare alla ricerca di 

progetti finanziati da enti terzi, lei spieghi che cos’è, è uno 

studio per scoprire... è uno studio, perfetto. Quali benefici ne 

trarrà il territorio lo voglio sapere. Io penso che noi, questo 

Consiglio Comunale ha adottato una mozione, ha chiesto il Sindaco 

che ha da vent’anni che ci andiamo dietro, di richiedere che le 

saline insieme all’isola di Scola e l’isola di Mozia venissero 

dichiarate patrimonio dell’umanità, dove ci sono stati i migliori 

filosofi della storia della civiltà umana, iniziando da (parola 

incomprensibile), anzi iniziando da Cicerone e finendo con (parola 

incomprensibile) e dove ancora noi parliamo di fare progetti di 

sperimentazione, di allevamento. Dico è libero di farlo, sono liberi 

di farli ma io non posso perché prevedo altro per lo Stagnone secondo 

la mia mentalità. Dunque non venite a dirci che il Consiglio Comunale 

un giorno c’entra e un giorno non c’entra. Allora se c’entra il mio 

voto è no, come l’ho già dimostrato cinque anni fa, l’ho ripetuto 

qualche anno fa e lo ripeto ancora oggi. Poi liberi di farlo ma io 

non lo posso condividere perché sono di un’altra idea per quanto 

riguarda lo Stagnone. Dunque voi che sostenete e portate avanti e 

sponsorizzate questa iniziativa spiegate alla città di che cosa si 

tratta, perché così non funziona. È come le piste ciclabili: qua le 

piste ciclabili nessuno sa niente. Di Pietra, partita di giro piste 

ciclabili, fondi FERS, (parola incomprensibile). Non sappiamo più 

nulla, non sappiamo più nulla e però poi si chiede l’avallo del 

Consiglio Comunale. Allora perché viene in Consiglio Comunale ‘sta 

cosa? Perché sta venendo in Consiglio Comunale. No, io vorrei capire 

perché fino ad oggi non è mai venuta e oggi c’è. Me lo spieghi. 

Questa è la seconda variazione, lei deve sapere la seconda 

variazione, perché il progetto si partiva da più di un milione di 

euro, dottore Angileri, questa è la seconda modifica che subisce il 

progetto, la seconda. Poi sono scesi, ora sono scesi ulteriormente 

(voci fuori microfono). Ora sono risaliti, va beh, quelli che sono. 

Dunque una volta non è venuto in Consiglio Comunale, dunque spiegate 

alla città di che cosa si tratta, ci vuole assai? Lei si alza e 

spieghi punto per punto esattamente di che cosa si tratta, può anche 

darsi che mi convince. Lo spieghi, lo spieghi, lei è qua l’Assessore 

che è venuto a sostenere questa iniziativa, spieghi alla città di 

che cosa si tratta Acquasal perché non lo sa nessuno. Lei parla di 

responsabilità, responsabilità di che? Le responsabilità ci possono 

essere nel momento in cui io autorizzo o sostengo un’iniziativa che 

domani potrebbe essere pure dannosa, e non lo sappiamo.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO E. 

 

Consigliere Ferrantelli, prego.  
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CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Semplicemente per un veloce chiarimento visto che abbiamo anche la 

fortuna di avere il dirigente. Sull’Acquasal già ha impegnato un 

milione di euro, questa sarebbe un’aggiunta, 286.000, quindi diventa 

1.286.000. È così dottore Angileri? Ce lo chiarisca per favore, un 

chiarimento.  

 

DIRIGENTE ANGILERI FILIPPO 

 

Con questa variazione viene iscritta in bilancio la somma di 286.000, 

276.500 in entrata e 286.500 in uscita. Finanziati da misura 2.5.1 

(parola incomprensibile) 2014-2020. (voci fuori microfono) Per il 

progetto dell’Acquasal. Io il progetto non lo conosco, mi è stato 

chiesto dal dirigente competente (voci fuori microfono) una 

variazione urgente che è consentita dalla legge proprio per 

l’accelerazione dei processi al fine di non perdere finanziamenti e 

quindi abbiamo prodotto queste (voci fuori microfono). I 

finanziamenti possono essere chiesti come non possono essere 

chiesti, scusate. Quindi stiamo procedendo, il 19 di aprile è stata 

approvata la variazione consentita dalla legge dalla giunta 

municipale in via d’urgenza, è stata passata lo stesso giorno al 

collegio dei revisori dei conti che hanno espresso parere in data 

24 aprile. Credo che dal 24 o 26 di aprile è depositata in Consiglio 

Comunale e sono state fatte diverse commissioni (voci fuori 

microfono). Sì, no assolutamente, quello che dico io dal punto di 

vista formale non può essere (voci fuori microfono).  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO E. 

 

Consigliere Coppola, al microfono dopo l’intervento del dirigente.  

 

DIRIGENTE ANGILERI FILIPPO 

 

Scusate, volevo solamente dire che il Consiglio è sovrano, comunque 

quando si parla di variazioni di bilancio o di emendamenti a delibere 

su cui è stato espresso il parere del collegio dei revisori è 

necessario che sugli emendamenti vengano acquisiti tutti i pareri, 

compreso quello dei revisori. Ripeto che i pareri sono obbligatori 

e quindi non possono essere trattati in quanto illegittimi se non 

vengono espressi pareri. Poi il Consiglio è libero di fare quello 

che vuole, però è l’atto di fatto o l’emendamento diventa illegittimo 

perché non ha seguito la forma che la legge prevede e quindi se 

questo emendamento deve essere discusso, può essere discusso, ma 

l’intero atto deve essere sospeso compreso l’emendamento, in attesa 

dell’acquisizione del parere. Domani mattina la prima cosa che farò 

una volta trasmesso dalla presidenza l’emendamento, lo passerò al 

collegio dei revisori che entro il prossimo Consiglio Comunale si 

esprimerà per quanto prevede la legge.  
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VICEPRESIDENTE MILAZZO E. 

 

(voci fuori microfono) Al microfono per favore, Consigliere Coppola.   

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

   

Poi l’Assessore a prescindere dalla votazione, può anche darsi che 

mi convinca, è giusto, può succedere no? L’Assessore spiegherà se 

c’è questo tipo di intervento è perché interessa per esempio una 

parte che riguarda il Comune, che potrebbe essere Villa Genna per 

esempio, che era coinvolta nel progetto di Acquasal, è giusto o no 

Assessore Tumbarello? Oppure per esempio spiega che all’interno 

delle saline Genna si realizzerà una pista ciclabile con parere della 

Sovrintendenza con materiali compatibili che non viene fatta più 

come è fatta quella della Spagnola ma viene cambiata e la 

Sovrintendenza in questo caso dà parere, quando invece al parco della 

Salinella non so che cosa ci voleva per avere il parere. Dico dunque 

bisogna essere, dico lei ce lo può spiegare così anche la città 

capisce, perché può essere pure che non l’ho capito manco io di che 

cosa si tratta.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO E. 

 

Grazie Consigliere Coppola. A questo punto allora io direi di 

sospendere l’atto in attesa ovviamente dei pareri da parte dei 

revisori. Consigliere Di Pietra, prego.  

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

Grazie Presidente. Da quello che è stato comunicato dal dirigente 

Angileri non può essere trattato l’emendamento perché necessita del 

parere del collegio dei revisori. Però come richiedeva il Consigliere 

Coppola a un qualsiasi membro dell’amministrazione, anche io 

richiedo la spiegazione di questa proposta perché probabilmente 

sorgeranno altre richieste di emendamento. Sospendere, approfondire 

fra una settimana, presentare un ulteriore emendamento tra una 

settimana, dover rinviare tutto al collegio dei revisori non fa altro 

che allungare i tempi e di conseguenza se è urgente come ci ha detto 

sia l’Assessore che il dirigente penso che se la trattazione è 

consentita come già lei ha detto e ha detto anche il dirigente, io 

chiedo di continuare con la trattazione del punto e di sospendere 

solo ed esclusivamente la trattazione dell’emendamento in attesa del 

parere del collegio. Grazie.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO E. 

 

Sulla proposta del Consigliere Di Pietra c’è qualcuno 

dell’amministrazione che vuole intervenire, almeno per trattare 

l’atto deliberativo, per sviscerarlo e per avere chiarimenti? Perché 

come ha detto giustamente il Consigliere Di Pietra può accadere pure 

che in base alle spiegazioni che vengono date dall’amministrazione 

non è necessario l’emendamento, si vogliono fare altri emendamenti 
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oppure si attende poi per la prossima seduta in base al parere dei 

revisori dei conti. Prego Assessore Tumbarello. 

 

ASSESSORE TUMBARELLO GIACOMO 

 

L’argomento stasera è la variazione di bilancio, conseguentemente se 

trattiamo l’argomento bene, diversamente io sono pronto a 

intervenire anche in commissione per quanto riguarda Acquasal e 

possiamo approfondire l’argomento quanto volete. Stasera l’argomento 

è un altro.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO V. 

 

Prego collega Di Pietra. 

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

Grazie Presidente. Assessore, l’argomento è proprio questo: la sua 

amministrazione ha presentato a quest’aula una proposta di 

variazione al bilancio di previsione ’22-’24. Quest’aula ha chiesto 

all’amministrazione di spiegare e trattare con l’intera aula l’atto 

in oggetto. Non comprendo lei perché vuole rinviare a trattazioni 

in ulteriori commissioni. Sa, all’interno della delibera vi è scritta 

una delle voci rete idrica di contrada Birgi. Mi chiedo di che si 

tratta. Ho il diritto Presidente, dato che l’amministrazione propone 

all’aula una variazione, di conoscere il progetto e che tipo di 

variazione si sta proponendo? La mia non è una richiesta riferita 

solo ed esclusivamente ad Acquasal, quella è stata una richiesta 

avanzata dal Consigliere Coppola. Io sto richiedendo la trattazione 

dell’intero atto nel suo complesso perché da lì, solo a seguito della 

trattazione potranno venire fuori ulteriori emendamenti o eventuali 

ritiri. Grazie.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO V. 

 

Grazie collega. Allora, ovviamente siamo in fase di trattazione del 

punto quindi è chiaro che è opportuno anche che venga relazionato 

nel merito da parte dell’amministrazione, di uno degli Assessori, o 

dell’Assessore competente al bilancio o di altri. Su tutti i punti, 

su cosa incide appunto la variazione a prescindere poi dalla singola 

questione del progetto Acquasal. Consigliere Ferrantelli, chiede di 

intervenire? Prego.  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Grazie Presidente. Colleghi Consiglieri io ritengo che sia davvero 

utile, noi non stiamo chiedendo lo stravolgimento delle somme, la 

somma è 5.627.000 ripartita nei quattro punti così come abbiamo detto 

e così come sappiamo, e quelli vanno rispettati. Però chiediamo che 

ogni singola voce venga votata separatamente perché dobbiamo 

conoscerne le motivazioni, e come diceva bene il collega Di Pietra 

ogni indicazione, ogni voce, può essere oggetto anche di ulteriore 
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emendamento. Votare unico calderone non mi sembra neanche opportuno, 

non mi sembra neanche politicamente serio, ecco.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO V. 

 

Allora colleghi, visto che abbiamo anche la presenza in aula del 

direttore di ragioneria (voci fuori microfono). Io non vedo nessuno 

prenotato dell’amministrazione, quindi non so a chi dare la parola 

presidente Di Pietra, non lo so. Se il direttore di ragioneria... 

(voci fuori microfono) Sì collega, però io non posso imporre 

all’Assessore al bilancio di prendere parola o di relazionare dico, 

è facoltà di ognuno intervenire in quest’aula. Obbligo, io non posso 

obbligare nessuno. Se dell’amministrazione non c’è nessuno che vuole 

relazionare ne prendiamo atto. Se il direttore di ragioneria che è 

anche (voci fuori microfono). Intanto vi è un emendamento presentato 

e quindi comunque la trattazione deve essere necessariamente 

aggiornata per i dovuti pareri come spiegava prima il dottore 

Angileri. Comprendo anche io le ragioni dei colleghi sulla necessità 

di approfondire l’atto e sull’opportunità anche di farlo in questa 

seduta. Considerato che oggi in funzione di Segretario vi è il 

dottore Angileri chiedo intanto al dottore Angileri nella qualità 

di direttore di ragioneria di fare un approfondimento sull’atto 

deliberativo e poi continuiamo col dibattito alla luce di quanto 

emerge. Prego dottore Angileri.  

 

DIRIGENTE ANGILERI FILIPPO 

 

Allora, la variazione di bilancio proposta riguarda quattro 

interventi: il primo intervento PNRR next generation EU e si tratta 

dell’implementazione della piattaforma digitale e della misura 3.1. 

C’è un incremento sia di entrata che di spesa di 162.748 euro. Poi 

abbiamo l’intervento dei lavori per la costruzione e recupero dell’ex 

scuola del quartiere delle case popolari di via della Regione 

Siciliana previa demolizione, mi sembra che sia il  Cosentino per 

5.074.075,31. Poi abbiamo servizi diversi per il progetto Acquasal 

per 286.500 euro. Lavori di ripristino della rete idrica delle zone 

rurali, aree RNO, isola dello Stagnone, intervento previsto nella 

zona di Birgi, per 103.717,95 e sono fondi il cui finanziamento è 

stato intercettato dalla GAL Elimos a favore del Comune di Marsala 

e che ci riverserà le somme per l’esecuzione dell’intervento. Sono 

tutti interventi che devono chiudersi a stretto giro di tempo, alcuni 

dei quali entro l’estate o entro novembre. Per questo i dirigenti 

competenti e per questo lo Stato e la Regione consentono di 

intervenire con variazioni d’urgenza da parte della giunta 

municipale che deve essere ratificata comunque dal Consiglio 

Comunale entro i 60 giorni successivi. Per quanto riguarda i singoli 

interventi penso che abbiate sentito a livello di commissione anche 

i dirigenti competenti dei singoli interventi, non solo, perché a 

me è stato chiesto di inserire in bilancio, ho visto che c’erano i 

decreti di finanziamento e i finanziamenti diciamo già decretati per 

i diversi interventi, ed è stata fatta la proposta prima di giunta 

e poi di Consiglio.  
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VICEPRESIDENTE MILAZZO E. 

 

Grazie dottore Angileri. C’è qualcun altro che vuole intervenire 

nella discussione? Il Consigliere Di Pietra, prego.  

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

Presidente mi dispiace dovere intervenire per la terza volta, prendo 

atto che nessun membro dell’amministrazione presente né tantomeno 

tra gli assenti, perché chi non c’è non è mai giustificato, 

nonostante una nota avente ad oggetto convocazione Consiglio 

Comunale protocollata in data 31 maggio 2023, una settimana fa 

Presidente, dopo i primi tre punti soliti all’ordine del giorno, 

nomina scrutatori, lettura e approvazione verbali sedute precedenti 

e comunicazioni, quello che stiamo trattando è il primo punto 

all’ordine del giorno. È mortificante e vergognoso che 

un’amministrazione possa anche soltanto pensare di venire in 

quest’aula a proporre all’aula di votare una variazione per una somma 

superiore a 5 milioni di euro non riuscendo minimamente a relazionare 

rispondendo alle domande dei Consiglieri Comunali. Mi sembra di 

conseguenza doveroso accordare quella che era la sua proposta 

precedentemente Presidente, ovvero di sospendere la trattazione. È 

la dimostrazione che questa amministrazione non è pronta a governare 

questa città. Si sta dimostrando ancora per una volta irrispettosa 

nei confronti di tutta l’aula. Assessore Tumbarello mi scusi, mi 

dispiace pure guardarla e vederla annuire, perché è mortificante che 

lei oggi qui insieme ad altri Assessori dopo avere proposto questa 

variazione non riesca, non lei ma chiunque, qualsiasi membro della 

giunta a relazionare la stessa, è mortificante. Presidente sospenda 

pure, e ne approfitto per chiedere il prelievo del punto 11 

considerato che il punto 4 non può essere discusso per mancata 

volontà dell’amministrazione. Grazie.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO E. 

 

C’è una richiesta di prelievo del punto 11 posto all’ordine del 

giorno avente ad oggetto “mozione richiesta organizzazione 

alzabandiera al monumento ai Mille”. (voci fuori microfono) Il punto 

4 come già anticipato da me qualche istante fa è sospeso in attesa 

del parere sull’emendamento da parte del collegio dei revisori dei 

conti. Sulla proposta di prelievo due a favore e due contro. Se 

nessuno chiede di intervenire la mettiamo ai voti. Prego Segretario. 

 

Il Segretario Generale procede alla votazione per appello nominale.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO E. 

 

Prendono parte alla votazione del prelievo posto al punto 11 

all’ordine del giorno 13 Consiglieri su 24, quorum richiesto per 

l’approvazione 7, il prelievo viene approvato.   
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Punto numero 11 all’ordine del giorno 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO E. 

 

A questo punto Consigliere Coppola (voci fuori microfono).  

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Questa è un’iniziativa che in realtà è stata pensata circa un anno 

fa, collega Ferrantelli, nata su suggerimenti di cittadini, 

concittadini che ancora oggi nutrono, come spero tutti noi e i 

nostri, quelli che saranno la generazione futura, di un sentimento 

che è quello dell’amore di patria. Proprio in questi giorni che è 

uscito un articolo di un cittadino che lamentava le condizioni del 

monumento ai Mille, abbandonato da più di due anni. Quando l’abbiamo 

pensata inizialmente qualche anno fa, e mi piace ricordarla, 

l’onorevole Franca Marino Buccellato che mi diceva un giorno a porta 

Garibaldi non posso vedere questa bandiera italiana che sventola 

solo gli stracci. Da lì poi mi è venuta in mente questa cosa e poi 

con alcuni amici, Marcello Mauro, Attinà che allora era presidente 

dei Fratelli della Costa, mi hanno sottoposto di nuovo questa 

iniziativa perché effettivamente questa bandiera che viene issata 

solo nel periodo della manifestazione del giorno dello sbarco di 

Garibaldi e poi viene abbandonata tutto l’anno sinceramente è una 

cosa che è anche brutta pure a vedersi, ma nello stesso tempo non 

dà più quel sentimento che dovremmo avere tutti, che è proprio 

l’amore per la nazione. Io mi definisco più un patriota che un 

nazionalista, però dico sono uno che sono molto legato, amo il mio 

paese, dunque la mia nazione, l’Italia, allora da lì abbiamo iniziato 

una serie di interlocuzioni e proprio qualche mese fa con il 

Presidente Sturiano quando abbiamo visto e scoperto nelle cantine 

Martinez il prototipo dell’architetto Mongiovì abbiamo pensato di 

esporlo qui in aula, abbiamo pensato ma perché non organizzare 

mensilmente una manifestazione, una cerimonia dell’alzabandiera 

organizzata con le associazioni dei militari per esempio in pensione, 

con la Capitaneria di Porto se è possibile, e mettere magari una 

volta al mese una bandiera nuova che sventola e che sia in condizioni 

decenti. Dico me ne posso pure fare carico io Presidente, per la 

bandiera, dico se il Comune non ha la disponibilità per farlo, perché 

qua sta andando a finire che noi non possiamo togliere l’erba però 

parliamo di progetti faraonici. Dunque magari non ci sono i soldi 

per comprare la bandiera però poi parliamo di progetti che 

interessano la città e che non sappiamo poi quali risvolti possono 

avere in futuro. Per cui mi sono permesso di abbozzare questa 

proposta che è stata sottoscritta da tantissimi Consiglieri Comunali 

e pertanto chiedo al Consiglio di approvarla e nello stesso tempo 

Presidente, mi dispiace che non c’è Sturiano, fra l’altro ci eravamo 

presi l’impegno che periodicamente a turno i Consiglieri Comunali, 

se si realizza questa piccola cerimonia che è a costo zero poi 

sostanzialmente, andassero a presenziare ogni volta, magari a turno, 

perché poi capisco che magari il Presidente o il Sindaco, però un 

rappresentante delle istituzioni rappresenti la città di Marsala e 
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dunque poi con i militari, dunque le autorità per la cerimonia. Ve 

la leggo: “Considerato che alcuni cittadini del territorio marsalese 

hanno rappresentato il bisogno di affermare i valori e i sacrifici 

dei nostri antenati; considerato che il monumento dei Mille 

rappresenta un aspetto istituzionale rilevante come simbolo 

dell’Unità d’Italia; considerato che si ritiene doveroso riconoscere 

il giusto tributo ai nomi trascritti dei valorosi che hanno 

partecipato alla spedizione dei Mille; considerato che si ritiene 

fondamentale trasmettere l’importanza dei valori da una generazione 

all’altra, in modo particolare ai giovani che si apprestano a 

diventare la futura classe dirigente; considerato che ribadire la 

fedeltà ai principi fondamentali della nostra Repubblica è 

fondamentale per affermare l’unità dello Stato e la collaborazione 

fra le istituzioni, ma anche di come progettare il futuro, perché 

non c’è futuro senza memoria; considerato che la bandiera italiana 

issata in riconoscimento a diverse generazioni di giovani italiani 

che hanno creduto, lottato e sono morti per i valori che oggi hanno 

consentito a tutti di essere nati uomini liberi con diritti 

inviolabili; considerato che Marsala pur trovandosi geograficamente 

all’estrema punta dello Stivale, per il ruolo che ha avuto nella 

storia dell’Italia incarna un forte sentimento di patriottismo verso 

la nostra nazione nonché verso le istituzioni si invita il signor 

Sindaco, onorevole Massimo Grillo, di coinvolgere le forze armate 

della città e le associazioni dei militari in pensione a posizionare 

il primo sabato” io ho messo un sabato, potrebbe essere anche una 

domenica “di ogni mese con la classica cerimonia dell’alzabandiera 

alla presenza delle istituzioni della città di Marsala, Sindaco, 

Presidente del Consiglio o loro delegati, sulle crocette dell’albero 

della Piemonte Lombarda della bandiera italiana, la bandiera europea 

e il guidone della città di Marsala”. I sottoscrittori sono io, 

Walter Alagna, Mario Rodriquez, Lele Pugliese, Massimo Fernandez, 

Michele Accardi, Gaspare Di Girolamo e Piergiorgio Giacalone. (voci 

fuori microfono) Pensate che proprio in questo palazzo, il palazzo 

VII Aprile, il 7 aprile 1960 è stata esposta, è stata issata per la 

prima volta la bandiera tricolore dal palazzo VII Aprile.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO E. 

 

Segretario mettiamo in votazione la mozione “richiesta 

organizzazione alzabandiera al monumento ai Mille”.  

 

Il Segretario Generale procede alla votazione per appello nominale.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO E. 

 

Sulla votazione del punto 11 posto all’ordine del giorno prendono 

parte 10 consiglieri su 24, si constata l’assenza del numero legale 

e quindi i lavori verranno rinviati a domani alle ore 17:00. Si 

chiede tra l’altro all’ufficio di presidenza di darne comunicazione 

ai Consiglieri assenti. Auguro a tutti una buona serata.  

  


